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CHETUMAL, 28 de febrero.- Aunque desde que tomara protesta la presidente municipal Yensunni Martínez Hernández, 
se planteó la posibilidad de poder restructurar la deuda pública que le fue heredada por su antecesor y reducir las tasas 
de intereses, esto al parecer ya no será posible, debido a que la XVI Legislatura del Congreso del Estado que debe 
avalar tal determinación, está ya por concluir. 

Así lo informó el Tesorero Municipal Miguel Cheluja Martínez, quien añadió que de momento la deuda se encuentra 
estable, de acuerdo a las calificaciones que emitió en el 2021 la corporación financiera Fitch Group Ratings. 

“Ahorita por el momento tenemos un pago de deuda estable, las calificaciones así lo indican, ya nos van a evaluar otra 
vez por Fitch Group Ratings, no hemos caminado con una posible reestructuración que estábamos buscando una 
mejora de tasa en el mismo tiempo y no ha habido avance porque prácticamente la Legislatura que es la que tiene que 
avalar y aprobar esta determinación pues estuvo detenida por la pandemia y pues ya van de salida, lo que dificulta 
seguir con el trámite.” 

Agregó que además de esto, también esta la cuestión de que el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(BANOBRAS) mantiene cerrada su cartera financiera de reestructuras para deudas de las entidades públicas, lo que de 
igual manera imposibilita el que puedan tener avances en este sentido. 

El funcionario recalcó que esta deuda fue heredada, ya que la actual administración no presenta ningún adeudo con 
proveedores, con el sindicato, con el ISSSTE, FOVISSSTE y mucho menos con el SAT, por lo que no han generado 
más pasivos y con los pocos ingresos que logran captar se atienden las principales demandas de la ciudadanía en 
servicios públicos. 

Es por ello que continuarán durante todo el mes de marzo con descuentos en el tema de las licencias de 
funcionamiento, buscando que todos lo que tienen negocios se acerquen a la tesorería municipal y puedan tramitar este 
documento, el cual es necesario para poder operar. 

“Estamos ahorita con el tema de las licencias de funcionamiento, hemos firmado al día de hoy más o menos 2 mil que se 
han tramitado y nos queda el mes de marzo para que sigan aprovechando los descuentos; el plazo para poder hacer el 
trámite es hasta el 30 de abril y ya después vendrán las invitaciones a regularizarse, no estaremos multando a nadie 
porque la indicación de la presidenta municipal es no lesionar más la economía de los empresarios, por eso hacemos la 
invitación a que se acerquen a nosotros.” 

Finalmente el encargado de las finanzas del Ayuntamiento capitalino, mencionó que los ingresos para el municipio no 
han mejorado como consecuencia de la pandemia, por lo que es importante que los contribuyentes hagan sus pagos 
correspondientes con las facilidades que están otorgando y evitar después las complicaciones fiscales. 


